

Le 15 avril dernier, la Ville a organisé un atelier de co-construction sur la future Maison des associations et des initiatives citoyennes en présence de certains membres des instances participatives locales.



© Pia Benguigui

INITIATIVE CITOYENNE

La MAIC, un projet en co-construction

En 2026, un nouveau lieu de vie ouvrira ses portes à Cachan : la Maison des associations et des initiatives citoyennes (MAIC). Cet espace de convivialité et de co-construction de projets, ouvert sur la ville, sera dédié à l'engagement associatif et à la participation citoyenne.

Lors des ateliers participatifs "Parlons ensemble de Cachan" en 2019, les habitant-es ont exprimé le besoin d'avoir un espace innovant dédié aux associations et aux projets citoyens. Cette nouvelle structure, qui sera située sur le campus de Cachan, a pour vocation d'être un lieu conçu par et pour les habitant-es, avec le soutien de la Ville. En attendant son ouverture dans sa configuration définitive, le lieu sera animé par les équipes de la ressourcerie La Mine dès le mois de juin prochain.

Un lieu inventif créateur de liens

« Des ateliers participatifs ont commencé en mars dernier avec les associations et les instances participatives de la Ville. Ils ont permis de recueillir des idées et des pistes de réflexion pour imaginer les futurs usages et aménagements du lieu », explique Lionel Jeanjean, conseiller municipal délégué au Bénévolat. La transmission, l'expérimentation et la mutualisation sont des thèmes qui sont ressortis des premiers échanges. En effet, les associations et instances participatives consultées souhaitent que la MAIC soit un lieu interculturel

et intergénérationnel, qui rassemble des profils divers d'habitant-es, afin de favoriser un enrichissement mutuel. D'ores et déjà, certain-es imaginent un espace de vie dédié aux expérimentations, avec des séances de bricolage, de réparation de vélos, d'ateliers créatifs ou encore de fabrication de confitures. « J'ai proposé la mise en place d'un Fablab, une sorte de laboratoire d'idées, avec des outils mis à la disposition des créateurs et des artisans », confie Marie-Stan, animatrice du conseil de quartier La Plaine-La Prairie, qui a participé à l'un des ateliers participatifs. « Il y a une volonté que ce soit ici comme à la maison avec un café associatif où l'on se retrouve pour discuter entre amis ou voisins autour d'un verre ou d'un bon plat », poursuit-elle. D'autres lancent l'idée d'inviter les habitant-es et

les artistes à participer à la décoration et à l'aménagement des espaces de vie. Lili, membre du conseil citoyen de la Cité-jardins imagine ainsi « des potagers collaboratifs à l'extérieur ».

Un espace pour concevoir un projet

La MAIC pourra également favoriser les rencontres entre les associations et devenir un lieu de débats, d'ateliers participatifs où les projets se construisent à plusieurs. « Cet espace encouragera les initiatives citoyennes, notamment pour celles et ceux qui ne font pas partie d'associations », précise Didier, membre de l'association New Jem. Il permettra ainsi de valoriser et renforcer la vie associative de Cachan. ■

Rejoignez les ateliers participatifs du projet

Les prochains ateliers de co-construction du projet de la Maison des associations et des initiatives citoyennes (MAIC) auront lieu les **mardi 30 mai à 18h30, mercredi 7 juin à 17h et samedi 10 juin à 10h** sur le campus de Cachan. Inscriptions ouvertes à partir du 15 mai via la plateforme Parlonsensemble-cachan.fr ou par mail : participationcitoyenne@ville-cachan.fr

+ Plus d'infos

Mission participation citoyenne au 01 49 69 69 10